



EL VIAJERO



PUNTARENAS

BISEMANAL DE INFORMACION GENERAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: FRANCISCO CLAVERA M.

GUANACASTE

AÑO II

Puntarenas, Costa Rica, lunes 6 de Julio de 1919

NUMERO 191

Sección religiosa

REVIVE EL SENTIMIENTO RELIGIOSO

Hemos notado con gran regocijo una especie de resurgimiento de la fe, un avivamiento de la piedad de los feligreses que place mucho y recomienda la tarea evangélica del estimado Padre Carmona.

El jueves pasado se inauguró el culto de la Vela Nocturna, mediante el esfuerzo de los señores don Joaquín Bonilla y don Respicio Calderón, quienes personalmente salieron de casa en casa en busca de socios y sufragadores de los gastos que esos cultos obligan.

Y el primer jueves del mes, se consagró al Santísimo Sacramento. Gran número de personas lo velaron en templo hasta las nueve de la noche, hora en que se colocó solemnemente.

El sonoro repicar de las campanas a esa hora, así como las notas del armonium y las voces del coro, despertaron hasta la curiosidad del público todo.

Es de augurarse para los próximos primeros jueves de cada mes una gran afluencia de fieles al templo.

Una novedad

Se propone el Padre Carmona que en adelante haya todos los domingos misa cantada y a gran orquesta.

Al efecto se dedica el Maestro

Galvez a enseñar coros adecuados a las niñas de El Hogar Cristiano.

Este nuevo atractivo dará mayor realce al culto religioso y contribuirá a cultivar el gusto por la música religiosa.

Felicitemos al Padre por su innovación.

La procesión de ayer

A las cuatro de la tarde de ayer, salió la procesión del Sagrado Corazón de Jesús a recorrer las principales calles de la ciudad, conforme anunciamos.

Una multitud piadosa seguía la Imagen y los acordes marciales y las campanas sueltas al viento, llenaban de regocijo al vecindario, que había adornado con gusto exquisito altares.

Allí se detenía la procesión, el Padre oficiaba una salve y respondían a coro las niñas asiladas en El Hogar Cristiano.

Fué aquello una nota bellísima de fervorosa piedad que nos hizo pensar en un resurgimiento de la fe cristiana en este puerto.

Pasadas las siete de la noche, la procesión regresó al templo y bajo la lluvia —que casi no cesó— se disolvió la multitud piadosa que ayer elevó sus oraciones por la paz y tranquilidad de la familia costarricense.

ta suspensión— circuló El Herald, trayendo varias notas relativas al material publicado por este bisemanario.

Lo del veto, se llama un párrafo firmado por *Nix*, donde hay mucha finura, pero donde se empaña la verdad, quizá maliciosamente.

Nuestro Redactor dió la nota a que ese asunto se refiere, después de conversar con el Tesorero, señor Lizano, quien le impuso que haría uso del veto para evitar irregularidades, como esa de retirar el giro del Doctor Fallas no devengado, para sufragar gastos menudos.

Desde luego, no dudamos del Tesorero, ni tampoco de persona alguna.

Por eso decíamos y lo repetimos para los que no entienden una frase a la primera lectura.

“Esos fondos no pueden retirarse —aunque se apliquen legalmente— la forma en que se han venido retirando es ilegal.”

VIDA SOCIAL

—De San José llegaron don Arturo Araya, el Lic. don José Astúa Aguilar y don Federico Quesada.

—De paso para las Cañas, se encuentran aquí: don Rafael y don Alberto Acosta Castro.

—En el vapor San Juan, salieron del país los señores: don Víctor Julio Arias y don Miguel Gutiérrez.

—Regresó de la capital don Pedro Vieto.

—De Guanacaste enfermo de cuidado, llegó el Padre Velazco.

—Para San José salió don Jaime Galvez.

—Tomaron el tren hoy: el Padre Carmona, las señoritas Rolanda e Ibón Fallas y don Clodomiro Figueroa.

Información general

Agente viajero

Visitó nuestra oficina de redacción el señor A. Tabón, agente viajero colombiano, que a la vez que atiende sus negocios, trabaja por la unión intelectual de los pueblos del istmo con su patria.

Trae la representación de los diarios “El Nuevo Tiempo” y “El Espectador” de Bogotá y de “El Universal” de Barranquilla, para los cuales nos solicitó el canje.

Agradecemos la atención y la correspondemos gustosos, secundando nuestro viejo propósito de mantener buena relación intelectual con el viril pueblo colombiano.

La suerte

En el sorteo de la Lotería, efectuado ayer, resultaron premiados los siguientes números: n° 19961 con ₡ 25,000; n° 22663 con ₡ 10,000; n° 18045 con ₡ 5,000; con ₡ 1,000 los números 13836 y 14215; y con ₡ 500 cada uno de los números: 6584—11016—12070 y 12174.

El primer premio cayó en Limón.

Soldado muerto

Murió el sábado en el Hospital, dos horas después de haber ingresado, el soldado Juan Chaves, destacado en La Angostura.

Era vecino de Concepción de Heredia y casado con Concha Sánchez; sus padres radican en San Rafael de la misma provincia.

Sufría de paludismo y lo atendía el Doctor Williams.

En el bolsillo se le encontró un telegrama, del cual se desprende que ansiaba el regreso a su casa. Paz a sus restos.

Renuncias

El personal de las escuelas y el del Ministerio de Instrucción Pública está siendo objeto de una reorganización completa.

Las renunciaciones aceptadas son muchas, entre ellas, trae el Diario Oficial de ayer la del señor don Salvador Villar, del cargo de Jefe de Educación Primaria.

Hotel Colombia

Ha pasado a propiedad del conocido comerciante don José Madriz, quien establecerá un magnífico servicio de hostería.

Ya conoce nuestro público al señor Madriz y nada tenemos que agregar.

Lo que se debe

Del examen del expediente levantado por el Juzgado Militar, se comprueba que existen varios seguros sin pagar, del último incendio de La Información, y la comisión integrada por los diputados: Juan María Solera O., Joaquín Gil Mayorga y Porfirio Molina recomienda el pago de las siguientes sumas:

Con seguros:

Sociedad Editora Nacional, £ 19,260-00

Cayetano López García, £ 3,900.

Manuel Fernández R., ₡ 9,400-00

Sin seguros:

Lic. Manuel Franc° Jiménez, ₡ 56,125-00.

Alfredo Sáenz Pacheco, ₡ 14,000.

Señores: “Noticleros”

Los redactores de El Noticiero se apropian de nuestro material informativo sin citar de donde lo toman.

El n° 7, por ejemplo, es una copia fiel de nuestro trabajo del lunes 30.

Les pedimos la atención de citar nuestro periódico, pues de otra suerte no agradeceremos la reproducción.

Aunque el material informativo no tiene patente de exclusivismo y es corriente el robo de noticias, las hay de cierta índole que exigen indicar su procedencia.

La verdad, no queremos que se piense que nosotros nos vestimos con plumas ajenas, es decir, que somos los que calcamos al colega.

No es por otra cosa!

Los diez mil colones

El n° 22663 premiado con diez mil colones en el sorteo de la lotería que se jugó ayer, fué vendido aquí por el expendedor don Ricardo Calvo, activo y antiguo empleado de la Botica de Grillo.

Se sabe que Ruperto Elizondo tenía dos décimos del número y se sospecha que Blas Torres debe tener 5 décimos.

Los tres restantes los sacó un llamado muchacho que no quiere dar su nombre.

Due les aproveche!

Para el próximo número

El 4 de julio.—Abra el paraguas don Pedro.—La Cruz Roja Puntarenense.—En el Teatro Mascota.—Asunto Lezama.—Notas rezagadas por falta de espacio.

Rectificando

Una nota del Redactor de El Herald, rectifica, con esa causticidad peculiar del autor, una gacetilla en que dimos cuenta del traspaso del Teatro Mascota.

El Administrador del Teatro y de El Herald, nos solicitó el jueves hacer la rectificación de ella, temeroso de que pudiera interpretarse mal.

Y le dijimos: un empleado del Teatro, en la calle, delante de don Augusto J. Grillo, nos pidió que informáramos lo del traspaso a don Carlos Pages.

Ahora resulta que económicamente era más ventajoso hacer la transacción con una Empresa Pamameña, representada en San José por don Raúl Alvarez Alvarado, Administrador del Teatro América, y a él se arrendó nuestro pequeño coliseo.

Esa es la rectificación que no se le hace a *El Viajero*, sino al empleado del Mascota que la dió.

Puede saber El Herald, que no damos notas mentirosas ni hablamos nunca por boca de ganzo.

LO DEL VETO

El sábado —después de una cor-

PILDORAS UNIVERSALES

PARA LOS RIÑONES Y VEJIGA

Una preparación medicinal cuidadosamente compuesta de ingredientes recomendados e indicados
 en enfermedades de los RIÑONES Y VEJIGA

Cada píldora contiene: } Extº Buchú 0.005 | Extº Uva Ursi 0.016 | Aloe 0.016 | Oleoresina de
 « Colinsonia 0.016 | Esencia de Enebro 0.001 | Nitrato de Sodio 0.097 | Capsico 0.004

Preparadas por la FARMACIA UNIVERSAL, Puntarenas, Costa Rica

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario,

EMANUEL MOISO

“EL PASEO”

Así se llama el conocido establecimiento de licores del señor JOSE GOLU-BOAY, situado en el pintoresco barrio de la PITAHAYA; el lugar escogido por los veraneantes para toda clase de paseos.

Anexo a él tiene un salón destinado para los concurridos bailes públicos que tienen lugar los sábados, y un local para el servicio de café y succulentos tamales

Ocurrid y os convenceréis

LA COMPETENCIA

(Establecimiento del Mercado)

La única que recibe verduras frescas todos los días y que puede atender cualquier pedido por grande que se haga. Tenemos artículos finos y de primera necesidad y vendemos más barato que nadie.

Especialidades: Mantequilla, Queso, Jamones, Conservas, Frutas, Fideos, Cacao y Café molido.—Garantizamos la pesa y la medida.

COMPRAS POR MAYOR Y MENOR

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: JACOBÓ SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería

Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17.

Puntarenas.

Teléfono número 72

LA MAGNOLIA

CANTINA DE LUJO

Instalada en un elegante, amplio y ventilado edificio

o Tostelería, Refresquería, Confites exquisitos y servicio de Té, Café y Chocolate, por la noche o

Muy especialmente ofrezco a mi numerosa clientela un nuevo y gran surtido de finos licores y vinos de todas clases que recibo constantemente de las mejores Casas europeas.

Prontitud y especial aseo en el servicio

Propietario, FRUCTUOSO GARRIDO.

Crónica de humor

In articulo mortis

—Hijo mío, exclamó el buen anciano en su lecho de muerte, fijando sus ojos apagados en el lloroso adolescente; hijo mío querido: dentro de breves instantes pelaré el ojo para siempre y tú quedarás sólo en el mundo.

—Ay, papá!

Lo que siento es dejarte completamente frito, mi pobre muchacho; pero qué vamos a hacer. Yo (con voz muy conmovida) no poseía más que el pellejo, porque no me lo han podido quitar mis acreedores, pero ya la muerte me reclama el cuero, como cosa suya.

—No, papá; eso no puede ser. Dice el medico.....

—No le creas a los médicos, hijo mío, porque, según cálculos aproximados que se han hecho, el que menos, miente sesenta veces al día, so pretexto de no alarmar al enfermo hasta que reciba el pago.

—Dice que lo que Ud. necesita es animarse un poco, distraerse

—Pero hijo, si estoy muy divertido! Tengo un dolor graciosísimo en la boca del estómago; y como en la variación está el gusto, aquella distracción está combinada con una punzada interesante y jocosa en el pulmón izquierdo.

—Pero eso es nada, papá!

—Ya lo sé, pero voy a aprovecharme de este pretexto para morirte formalmente.

—No abandona Ud. su carácter.....!

—Mira, niñv: antes de clavar el pico, que ya está casi clavado, voy a darte algunos consejos para que sepas lo que es el mundo, y cuál es el fruto que se recoge de la experiencia.

—Ya le oigo.

—¿Crees tú en la libertad?

—Sí, papá.

—No creas. La libertad no es más que una Dulcinea imaginaria que sueña la andante caballería humana.

Mi viejo amigo Irisarri lo dijo: desde que el hombre nace hasta que muere, no es más que esclavo de los otros. Yo no he tenido nunca libertad. Nadie me consultó para lanzarme al mundo, porque mi opinión era un mito. Cuando pequenuelo, quería tener la libertad de andar en cueros, pero mi madre me amarraba los calzones después de zurrarme; cuando joven me tomé la libertad de besar a una niña, y me levantaron un sumario; cuando entré a gozar los derechos de la ciudadanía, conforme a las leyes, fui a hacer uso de la libertad electoral, y me rompieron la cabeza de un garrotazo. Ese fué el primer goce que tuve.

—Descance papá. No se fatigue tanto, mire que puede hacerle daño!

—¿Crees en la igualdad?

—Sí, papá.

Eres un tonto, no hay tal igualdad. Dile a quien te lo dijo que yo soy gato escaldado. Unos se pasan la vida rascándose la barriga y otros revientan para comer el pan de cada día. He aquí la igualdad.

—Pero bien, la igualdad es ante la ley. Lo mismo es el gran personaje que el más humilde ciudadano. Con la única diferencia de que el ciudadano humilde se le dá contra una esquina, y al personaje grande se le hacen cuatro reverencias en cada vuelta del camino.

—¡Papa!

—Si un infeliz se emborracha, vervigracia, lo llevan a empellones a la policía sin perjuicio de la multa consiguiente; pero si un hombre de importancia se atiza una bomba, lo conducen del brazo y con el mayor respeto a su domicilio.

—¡La diferencia de clase!

—No, hijo, la diferencia de licor: el uno bebió Champagne aristocrá-

Pasa a la pág. 3

Empresa de Hielo de Puntarenas

A los consumidores de esta Ciudad y Guanacaste se hace saber que los pedidos deben dirigirse al Gerente de la Empresa Teodoro Roiz.

Una preparación científica
y racional para curar el
Dolor de Cabeza
Reumatismo
y todo dolor neurálgico

JAQUECURA

Nueva preparación
de la
"Farmacia Universal"
cuya eficacia se garantiza

Ferretería de Héctor Esquivel

En Puntarenas y al lado del Muellecito del Estero
se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas
de varios colores y clases, brocas, pinceles etc. etc.

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa.

Gerente: GIL CON

APARTADO No. 72. —PUNTARENAS— TELEFONO No. 30.

MARIO ALDI & CO.

COMERCIANTES
PUNTARENAS APARTADO 99

Sal, Maíz, Arroz, Tabaco, Pescado
y varios artículos del país

—OFICINA Y BODEGA, FREN E AL CLUB CHINO—

LA EUREKA

Cantina de primer orden, bien surtida
CUENTA CON ESPACIOSOS Y BIEN VENTILADOS SALONES
LICORES FINOS DE LAS MEJORES MARCAS
Prontitud y aseo en el servicio

E. Mc. Adam R.

Puntarenas, C. R.

ESPACIO DISPONIBLE

VERMICIDA UNIVERSAL

REMEDIO heroico e infalible para expulsar las
lombrices y vermes intestinales.

PREPARACION DE LA FARMACIA UNIVERSAL

El Doctor Rucavado

Despachará en el local que ocupa-
ba el Doctor López, de 7 a.m. a 10 a.m.
y de 4 p.m. a 6 p.m.

tico, y el otro, aguardiente de caña, pero el efecto es el mismo; y sin embargo la caña paga el pato, porque la justicia es inflexible.....
—Creo que tiene Ud. razón.
—Me parece. Esto es lo que se llama: Igualdad. El pobre que se lleva cuatro reales ajenos, porque sucumbe a la necesidad, resulta ser ladrón; persona distinguida que abre honda brecha en intereses ajenos, comete apenas un error de combinación.

—Es verdad!

—¿Crees en la fraternidad?

—Sí, papá.

—Eres un necio. No hay tal fraternidad. Por fraternidad entiendo yo que todos los hombres se tratan como hermanos.

—¿Y qué es lo que hacen?

—Agarrarse cada uno con sus uñas, aun cuando sea del cuero del vecino.

—¿Qué horror!

—Por desgracia es verdad. Si quieres hacer la prueba, procura deberle una peseta al dueño de la casa y verás como te saca los trapos fraternalmente hasta que se la pagues. Así son todos nuestros hermanos. Dicen que San Martín partió su capa con un pobre. ¡Felices tiempos! Los San Martín de hoy, parten al pobre y le quitan la capa. ¿Entiendes?

—Pero diga Ud. papá, la experiencia debe servirnos de mucho?

—No sirve para nada, hijo.

—Por qué?

—Porque cuando se llega a adquirir, ya uno no se halla en estado de aprovecharla.

—Entonces no nos queda otra esperanza que mejorar la condición en la otra vida?

—Según y conforme. Si dejara, por ejemplo, quinientos mil dólares, tendría lo suficiente para hacerme celebrar quinientas mil misas cantadas, e iría derecho a sentarme en la falda del Padre Eterno; pero no

dejando un centavo, temo que me expulsen de la Corte Celestial por falta de sufragios.

—¿Qué habla Ud. papá?

—La pura verdad.

La iglesia tiene su tarifa oficial para el viaje de ultratumba, y no sale una alma del Purgatorio por medio menos.

Yo no tengo recursos, luego habré de irme en tercera clase, trabajando mi pasaje.....

Descance en paz el pobre anciano que murió de arranquitis crónica, y ¡Dios le haya perdonado todos sus pecados!

JACK THE RIPPER

Notas mundiales

Estados Unidos

Junio 16.—Ha llegado de paseo el gran novelista español, Ramón Pérez de Ayala, autor de "La pata de la raposa".

Lima

Junio 18.—Despachos de La Paz anuncian que las autoridades de Bolivia han negado al socialista argentino, Doctor Alfredo Palacios, el permiso para entrar en territorio boliviano.

Se le atribuye al Doctor la organización de los motines obreros recientemente ocurridos en el Perú.

Nueva York

Junio 18.—Con rumbo a París se embarcó el exquisito poeta René Borgia, colaborador del diario "La Prensa".

René Borgia prologó el primer libro del joven escritor costarricense Vicente Sáenz, escrito y editado en Nueva York.

Madrid

Junio 14.—Ha muerto el gran

Pasa a la pág. 4ª

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN Contra Gonorreas, Diuréticas, Anticépticas, Resolventes

CADA PILDORA CONTIENE

Azul de Metileno 0.065 gm. | Esencia Cubebas 0.032 gm. | Sosa Copaibato 0.032 gm. | Tiosmamina 0.064 gm. | Kava-Kava 0.065 gm. | Salol 0.065 gm.



No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la gonorrea, ni el tratamiento de las inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorragica.

Preparadas y de venta en la FARMACIA UNIVERSAL. Puntarenas, Costa Rica

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de JULIO de 1919.

Tip Claveza y Hoo. Puntarenas.

BALLENA			BEBEDERO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Jueves 3	12.00 p. m.	9.00 a. m. del 4	Miércoles 2	1.00 a. m.	7.00 a. m.
Martes 8	2.00 a. m.	11.00 a. m.	Sábado 5	3.00 a. m.	9.00 a. m.
Viernes 11	3.00 a. m.	12.00 m.	Miércoles 9	6.00 a. m.	12.00 m.
Martes 15	8.00 a. m.	5.00 p. m.	Sábado 12	9.00 a. m.	3.00 p. m.
Jueves 17	12.00 p. m.	8.00 a. m. del 18	Martes 15	12.00 p. m.	6.00 a. m. del 16
Martes 22	1.00 a. m.	10.00 a. m.	Sábado 19	2.00 a. m.	8.00 a. m.
Viernes 25	4.00 a. m.	1.00 p. m.	Miércoles 23	5.00 a. m.	11.00 a. m.
Martes 29	8.00 a. m.	5.00 p. m.	Sábado 26	8.00 a. m.	2.00 p. m.
Jueves 31	10.00 p. m.	7.00 a. m. del 1	Martes 29	12.00 p. m.	6.00 a. m. del 30

CHOMES			MANZANILLO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Martes 1	7.00 a. m.	8.00 a. m.	Miércoles 2	2.00 a. m.	8.00 a. m.
Jueves 3	8.00 a. m.	9.00 a. m.	Sábado 5	3.00 a. m.	10.00 a. m.
Domingo 6	8.00 a. m.	10.00 a. m.	Lunes 7	8.00 a. m.	11.00 a. m.
Martes 8	9.00 a. m.	11.00 a. m.	Miércoles 9	7.00 a. m.	1.00 p. m.
Jueves 10	9.00 a. m.	11.00 a. m.	Sábado 12	9.00 a. m.	4.00 p. m.
Domingo 13	11.00 a. m.	1.00 p. m.	Lunes 14	8.00 a. m.	11.00 a. m.
Martes 15	12.00 m.	2.00 p. m.	Miércoles 16	1.00 a. m.	7.00 a. m.
Jueves 17	7.00 a. m.	8.00 a. m.	Sábado 19	2.00 a. m.	9.00 a. m.
Domingo 20	8.00 a. m.	9.00 a. m.	Lunes 21	8.00 a. m.	11.00 a. m.
Martes 22	8.00 a. m.	10.00 a. m.	Miércoles 23	6.00 a. m.	12.00 m.
Jueves 24	9.00 a. m.	11.00 a. m.	Sábado 26	8.00 a. m.	3.00 p. m.
Domingo 27	10.00 a. m.	12.00 m.	Lunes 28	8.00 a. m.	11.00 a. m.
Martes 29	12.00 m.	2.00 p. m.	Miércoles 30	1.00 a. m.	7.00 a. m.
Jueves 31	7.00 a. m.	8.00 a. m.			

PUERTO JESUS			Puerto Thiel o San Pablo		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado 5	3.00 a. m.	9.00 a. m.	Miércoles 2	2.00 a. m.	7.00 a. m.
" 12	9.00 a. m.	3.00 p. m.	" 9	7.00 a. m.	12.00 m.
" 19	2.00 a. m.	8.00 a. m.	" 16	1.00 a. m.	6.00 a. m.
" 26	8.00 a. m.	2.00 p. m.	" 23	6.00 a. m.	11.00 p. m.
			" 30	1.00 a. m.	6.00 a. m.

PAQUERA			COROZAL con escala en LEPANTO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
Jueves 3	6.30 a. m.	8.00 a. m.	Martes 1	2.00 a. m.	7.00 a. m.
" 10	9.30 a. m.	11.00 a. m.	" 8	6.00 a. m.	11.00 a. m.
" 17	5.30 a. m.	7.00 a. m.	" 15	12.00 m.	5.00 p. m.
" 24	9.30 a. m.	11.00 a. m.	" 22	5.00 a. m.	10.00 a. m.
" 31	5.30 a. m.	7.00 a. m.	" 29	12.00 m.	5.00 p. m.

Viene de la 3ª página

apostol del socialismo en España, Pablo Iglesias.

El entierro revistió gran solemnidad; la representación del Rey, ocupó lugar preferente en la presidencia del duelo.

Los telegramas de pésame recibidos por la familia se cuentan por millares.

Revista de canjes

Femina.—Ha circulado un simpático bisemanario en la capital, bajo la dirección de la apreciable señora doña María Pinto v. de Montealegre, y que será órgano de publicidad del elemento femenino.

Bien por los esfuerzos del bello sexo costarricense.

Ortos.—Ha llegado a nuestra mesa el n° 3 de esta revista cartaginesa.

Encontramos allí unos versos del poeta Rogelio Sotela, con el epígrafe "Inédito para Ortos", lo cual está bien, porque ya los habíamos leído en "La Verdad".

Renovación.—Esta colección publicó una selección de "El Jardín de Epicuro" de Anatole France, precedido de un bonito juicio crítico de Alfonso Gavioto.

También contiene dos discursos: uno pronunciado en la tumba de Zolá y otro en la Universidad de Medicina de París.

La Verdad.—Este diario católico ha mejorado mucho su material informativo, con la llegada del nuevo corredactor, don Guillermo Tristán Fernández.

El Diario de Costa Rica.—Con motivo del 4 de julio, hizo un número ilustrado y con muy selecto material.

Este diario puede llegar a abrirse un amplio campo.

Al público

El que suscribe hace constar que vende su casa *libre de gravámenes*, y teniendo noticias de que una persona anda propalando la falsedad de que yo le tengo comprometida la casa, con la mala intención de hacerme daño, lo reto para que reclame ante los Tribunales el compromiso que con él tenga.

Nicolás Desport A.

Leyendo La Gaceta

Jueves 3.—Inserta la minuta de la sesión del 26 de junio, a la cual asistió el señor Presidente de la República y en un largo discurso en el expuso en síntesis:

Que debe reconocerse el título de Benemérito de la Patria, a don Manuel María de Peralta.

A la importante labor del Licenciado don Carlos Lara, realizada en los Estados Unidos.

Que se done a los Jefes y soldados que han ido a la frontera, las tierras de la reserva Astúa-Pirie y que al propio tiempo se destine un millón o millón y medio de colones, de la nueva emisión, para suministrarles recursos de cultivo.

Y también que se reforme la Constitución Política en el capítulo referente a la elección de Presidente de la República, restableciendo los viejos cánones, que confiaban al sufragio de todos la designación del que ha de regir los destinos del país, en vez del Colegio Electoral, que establece la nueva Carta Fundamental en vigencia.

Día 4.—No habiendo desaparecido las causas que motivaron la suspensión de garantías por 30 días, se proroga la suspensión por 30 más, es decir, hasta el 3 de agosto.

Aviso

A todas las personas que se crean con derecho a obtener gratuitamente los servicios de las obstétricas municipales, se les hace saber que deben solicitarlos verbalmente o por escrito, del Intendente Municipal, oficina lado Norte del Mercado, quien dará traslado a la empleada correspondiente. Esto debe hacerse para dar cumplimiento al acuerdo número 7 de la sesión de 13 de mayo de 1919.

₡ 25-00

de gratificación pagaré al que me dé informes ciertos del paradero de un relojito de oro, de 14 k. tapas labradas, de la International Watch Co. que me hurtaron de mi casa en estos días.

Humberto Alvarez

Pacific Lumber Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS

Las bebidas más solicitadas en el país por su sabor y pureza. -- Todas las personas de buen gusto toman hoy estos deliciosos refrescos.

DESPCHO: Frente a la Comandancia.

AGENCIA de la Cervecería Traube